



ECOLE ELEMENTAIRE
1 Place de la Résistance
19160 NEUVIC

05 55 95 95 90
eneuvic@gmail.com

Conseil d'Ecole n°2

ANNEE SCOLAIRE 2015/2016

Mardi 8 mars 2016

18h-20h

Bibliothèque de l'école

Présents Mme GAYE, Mme BECHARIAS, M. BLONDEL, M. BARRAUD, M. LAFON, Mme DUPUY, Enseignants ;
Mme DELBEGUE, Adjointe chargée des affaires scolaires, Mairie de Neuvic ;
M. CHEVALIER, D.D.E.N. ;
Mme LEVEZIER, M. PIAROTAS, Mme DELANGE, Représentants de Parents.

Excusés M. ALBERICI, Inspecteur de l'Education Nationale
Mme DETOUR, Mme MOREAU, Enseignantes
M. STÖHR, Maire de Neuvic
Mme HOCMELLE, Mme LAJEUNIE, Mme CONTRE, Représentantes de Parents.

OUVERTURE DE LA SEANCE : 18 heures

► Point sur les effectifs et prévisions pour l'année prochaine

Equipe pédagogique

- M. MAISON étant en arrêt pour des raisons de santé, c'est Mme DUPUY qui assure la suppléance de M. BARRAUD les mardis et certains mercredis matins. Mme Manon MOREAU a été nommée remplaçante rattachée à l'école.

Effectif actuel

Au 08 mars 2016 : 107 élèves (+1 ITEP)

	Mme GAYE	M. BARRAUD Mme DUPUY	M. LAFON	M. BLONDEL	Mme BECHARIAS
	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
Répartition	16	16	22	24 (+1 ITEP)	29

2 élèves sont arrivés récemment.

Prévisions

Rentrée 2016 : 110 élèves (sous réserve)

	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
Montée automatique	23	16	16	22	24
Départ					
Arrivées extérieures	1			7 (?)	1
TOTAL	24	16	16	29	25

La question se pose une nouvelle fois de la venue de 7 élèves de Soursac, actuellement en CE2. En effet, cette école accueille actuellement ses élèves jusqu'en CE2 et il était de coutume qu'ils viennent terminer leur scolarité en 1^{er} degré à l'école de Neuvic.

► Orientation du projet d'école

M. BARRAUD fait un point sur l'avancée des 3 axes du projet d'école :

- Améliorer l'acquisition des savoirs fondamentaux en Etude de la langue et en Mathématiques
- Améliorer le parcours scolaire des élèves ;
- Développer un parcours culturel ;

Un bilan sera effectué à la fin de l'année scolaire en vue de la préparation du projet d'école 2016/2019. D'ores et déjà, il est possible d'en dessiner les grandes lignes.

L'acquisition des savoirs fondamentaux en français et mathématiques devra rester une priorité car, malgré les efforts fournis pendant ces 3 ans, certaines compétences de base ne sont toujours pas acquises par la majorité des élèves.

Les nouveaux cycles et les nouveaux programmes qui rentreront en vigueur à la rentrée 2016 permettront certainement d'aider à cette mission. Il en est donné les principales caractéristiques :

- programme plus spécifique pour la maternelle ;
- Cycle 2 rallongé (CP/CE1/CE2) permettant aux élèves d'avoir une année supplémentaire pour acquérir les compétences de base ;
- Cycle 3 (CM1/CM2/6^{ème}) avec un programme ambitieux.

M. BARRAUD explique que la répartition du programme sur les 3 années du Cycle 3 devra se faire en fonction du volume horaire de chaque matière. Ainsi, le volume horaire de français de 6^{ème} représente 22% du volume horaire total de français, ce qui n'est pas le cas pour l'anglais (57%).

De plus en plus, l'équipe enseignante est confrontée à des élèves qui ont besoin d'une aide particulière, pour des raisons très différentes (difficultés ponctuelles, troubles de l'apprentissage, troubles médicaux...). Une batterie de dispositifs spécifiques a été mise en place : *Plan Particulier de Réussite Educative* (difficulté ponctuelle), *Plan d'Accompagnement Personnalisé* (trouble de l'apprentissage), *Plan d'Accueil Individualisé* (pathologie chronique), *Plan Personnalisé de Scolarisation* (handicap).

Compte tenu des événements tragiques qui ont touché la France en 2015, l'éducation morale et civique aura certainement, d'une façon ou d'une autre, une place dans le nouveau projet d'école.

Dans le cadre de la liaison école-collège, plusieurs actions sont menées (décrites ci-après) :

- Opération « Dis-moi dix mots »
- Opération « Mathématiques Sans Frontière »
- Travail sur le film « Chantons sous la pluie ».

M. BARRAUD rappelle le fonctionnement du Conseil Ecole-Collège qui prendra beaucoup d'importance compte tenu du Cycle 3 (CM1/CM2/6^{ème}).

► Projets de classe

Concours « Dis-moi dix mots »

Les élèves de CM2 vont faire une dictée dans le cadre de l'opération « *Dis-moi dix mots* ».

La Communauté de Communes organise, en collaboration avec la Médiathèque et les établissements scolaires, une dictée à plusieurs niveaux dans le cadre de l'opération nationale « *Dis-moi dix mots* » :

- niveau CM2, 6^{ème}, 5^{ème} ;
- niveau 4^{ème}, 3^{ème} ;
- niveau adulte.

L'opération « Dis-moi dix mots » a pour objectif de sensibiliser à la langue française en invitant chacun à jouer et à s'exprimer sous une forme littéraire ou artistique de septembre à juin. Dix mots sont choisis par différents partenaires francophones : la France, la Belgique, le Québec, la Suisse et l'Organisation internationale de la Francophonie (qui regroupe 77 Etats et Gouvernements dans le monde).

Défi-mathématique

Les élèves de CM2 participeront le mardi 15 mars au défi-mathématique « **Mathématiques Sans Frontières** » avec les élèves de 6^{ème}. Le concours se faisait par groupes de 4.

Ecole et Cinéma

- 27/11/2015 : « *Les vacances de M. Hulot* » (CP/CE/CM), un classique de Jacques TATI qui a été très apprécié par les élèves ;
- 11/12/2015 : « *Ponyo sur la falaise* » (CP/CE), magnifique dessin animé de MIYAZAKI ;
- 29/01/2016 : « *Chantons sous la pluie* » (CM2/6è dans le cadre de la liaison école/collège).
- 05/02/2016 : « *Où est la maison de mon ami ?* » (CE2/CM1) , film iranien traitant de la condition des femmes dans ce pays.

Projet Mini-Zinzins

L'école élémentaire de Neuvic participe une nouvelle fois à l'action « Mini-Zinzins », étendue cette fois-ci à toute la circonscription d'Ussel. A ce jour, sur toute cette zone, ce sont 26 classes et 550 élèves de la maternelle au Cycle 3 qui participent.

Vendredi 10 juin, une journée autour des livres de la sélection aura lieu. Plusieurs auteurs/illustrateurs interviendront dans des écoles de la circonscription.

A Neuvic, ce seront **ISALY**¹ pour les Cycle 2 et **Yaël HASSAN**² pour les Cycle 3 qui interviendront. La classe de CM2 de l'Ecole Elémentaire de Bort-les-Orgues viendra.

Au cours de cette journée :

- des activités, expositions et jeux autour des livres de la sélection seront proposés ;
- les élèves décerneront le « prix des Mini-Zinzins » au livre de leur choix par un vote (1 prix par cycle) ;

Cette action bénéficie de l'aide de l'association « *les Zincorréziens* », de la DRAC et de l'Education Nationale (action innovante).

En complément de cette journée de rencontre, le samedi 11 juin, se tiendra à Ussel le « *Festival des Zinzins de Lecture* ».

Concerts J.M.F.

- « *L'école des petits Robert* », très dynamique et amusant ;
- 10/03/2016 : « *Box office* », duo beatbox et jazz ;
- En mai 2016 : « *Forêt* », duo contes et musiques. Ce sera le dernier concert de Mme GAYE en tant que déléguée JMF.

Rencontre U.S.E.P.

M. BARRAUD tient à remercier la Mairie de mettre Vincent PIAROTAS à disposition. L'équipe enseignante souligne son implication, l'aide et la qualité du travail qu'il fournit et ses compétences dans les activités sportives. L'équipe enseignante est consciente de la chance qu'elle a.

- 16 octobre 2015 : randonnée pédestre organisée dans le cadre de la « *quinzaine de la randonnée à l'école* » ;
- 10 novembre 2015 : course longue CP/CE1 à Sarroux (rencontre de secteur) ;
- 12 novembre 2015 : course longue CE2/CM1/CM2 à Neuvic, au lac (rencontre de secteur). M. BARRAUD remercie les parents qui se sont impliqués pour le goûter avec l'A.C.S.E.N.

¹ illustratrice de « Le magasin des souvenirs » (sélection 2015/2016) et de « La légende du papier découpé de Yangzouh » (sélection 2015/2016)

² auteure d' « Aglaé et Désiré » (sélection 2015/2016) et de « Momo, petit prince des bleuets » (sélection 2014/2015)

- Le « cross de circonscription » s'est déroulé le mercredi 18 novembre 2015 à Ussel (Ponty) Ce cross a concerné les élèves de CE2, CM1 et CM2 qui étaient qualifiés lors des rencontres de secteur.
- La « course départementale » s'est déroulée le mercredi 2 décembre 2015 à Ussel (Ponty). Elle a concerné les élèves qualifiés à Ussel ; à noter l'excellente performance des filles de CM1 qui ont terminé 2^{ème} par équipe ;
- Les élèves de CE1 ont participé à un cycle escrime, encadré par Marie-Alexia BLOMME, maître d'armes. Une rencontre USEP a eu lieu à Meymac ;
- Les CE2 bénéficient d'un cycle de 10 séances à la piscine. M. LAFON et M. PIAROTAS (en qualité d'Intervenant Extérieur) expliquent le déroulement des activités et font part des progrès de tous les élèves. Les enseignants remercient les parents qui se sont portés volontaires pour aider à l'encadrement de l'activité et la Mairie de Neuvic pour l'aide financière nécessaire à la mise en place de cette activité. Mme LEVEZIER demande s'il sera possible de rajouter un cycle piscine à un autre niveau (voire à plusieurs autres niveaux) de l'école élémentaire. Cela sera peut être envisagé, même si cela devrait être budgété par la Mairie (qui prend en charge les déplacements). Cependant, M. PIAROTAS explique que le passage du test PAN (Pratique des Activités Nautiques) pourrait permettre aux élèves de CM de bénéficier d'autres activités pour lesquelles l'obtention de ce test est obligatoire (canoë-kayak, voile...).
- Les CP et CE1 organisent un cycle vélo.

Exposition « Pop up »

Tous les élèves de l'école ont découvert la magnifique exposition de Philippe UG sur les « pop up » (livre animé) à la Médiathèque de Neuvic. Le périscolaire a été associé, Joëlle AGUILLELA ayant fait créer des cartes pop up dans le cadre des activités périscolaires.

Structures Baschet

L'école élémentaire de Neuvic a accueilli pendant une période scolaire des Instruments Baschet (instruments de musique contemporains). Un travail a été fait dans chaque classe grâce à la présence de Marie-Claude MOUTY, Conseillère Pédagogique en Education Musicale.

Les élèves ont présenté leur travail aux autres classes. Cela a été filmé et sera présenté aux parents lors de la matinée « portes ouvertes » qui aura lieu fin juin.

Prévention

Les CM1 ont bénéficié d'interventions de la *Ligue contre le Cancer* qui ont porté essentiellement sur l'hygiène de vie (alimentation et pratique physique). Elles font suite aux interventions qui ont eu lieu l'année dernière sur ce même groupe et qui seront poursuivies l'année prochaine en CM2.

Animation « Land Art »

Les élèves de CE2 ont pu bénéficier d'une animation « Land Art » menée par des étudiants de BTS dans le cadre d'un projet PIC.

Animation « Blaireau »

Le mercredi 12 février, dans le cadre d'une séquence sur l'étude du milieu forestier, les élèves de CM2 ont bénéficié d'une sortie organisée par les élèves de 2^{nde} du Lycée Agricole de Neuvic (professeur M. FRAISSE) qui portait sur la découverte du mode de vie des blaireaux. Cette animation a permis aux élèves de rédiger, en classe, une fiche sur le mode de vie de ces animaux.

Liaison GS/CP

Dans le cadre de la liaison GS/CP, les élèves de CP se rendront à l'école maternelle pour assister à un spectacle.

Noël

La Mairie a organisé un après-midi de Noël. Tous les élèves de l'école élémentaire ont participé au repas, au spectacle et au goûter organisé par les parents d'élèves.

Les enseignants remercient la Mairie pour cette organisation qui a permis de fédérer les écoles élémentaire et maternelle de Neuvic.

► Santé et sécurité des élèves

▪ Suite de l'Inspection Hygiène et Sécurité

Suite à l'Inspection Hygiène et Sécurité qui a eu lieu en 2015, une étude radon a été effectuée dont voici les conclusions :

Les activités volumiques moyennes en radon 222 mesurées lors du dépistage dans les zones homogènes du bâtiment sont inférieures à 400 Bq/m³, valeur en dessous de laquelle les pouvoirs publics considèrent que la situation ne justifie pas d'action corrective particulière.

Prochain contrôle à partir du : 30/09/2025

▪ Diagnostique infirmier

Mme SANTOS, infirmière scolaire au Collège et au Lycée Professionnel de Neuvic, est venue effectuer le diagnostic infirmier des CP.

▪ PPMS

Suite aux attentats de novembre 2015, l'Etat a souhaité qu'une attention particulière soit portée au Plan Particulier de Mise en Sûreté.

Celui a donc été une nouvelle fois actualisé et un exercice de confinement a été effectué dans la bibliothèque de l'école (qui a l'avantage d'avoir une sortie de secours sur la Rue des Charrieroux).

M. BARRAUD a pris attache auprès de la Gendarmerie de Neuvic afin d'avoir des conseils sur la réaction à adopter en cas d'intrusion dans l'école.

► Locaux, matériel

La Mairie a transformé l'espace sous l'escalier métallique de la cour en placard qui permet de stocker le matériel d'EPS de l'école et une partie du matériel périscolaire qui était rangé dans la partie contiguë à la chaufferie.

► Cantine, garderie et périscolaire

Mme LEVEZIER alerte le Conseil d'Ecole sur le nombre d'incidents et de comportements agressifs (verbal, physique), voire violents, de certains élèves pendant la pause méridienne. Certains enfants ne respectent pas le personnel de surveillance qui devrait cadrer plus, mais qui est parfois démuni.

Les enseignants expliquent que leur statut leur permet de gérer et de contenir cette agressivité latente qu'ils perçoivent.

Le point précis et complet est fait sur les conditions de surveillance. Murielle DELBEGUE essaiera de voir ce qui peut être proposé pour améliorer la situation.

M. BARRAUD regrette le manque de souplesse du LEGTA concernant les commandes de repas.

► Budget, achats

- L'Ecole Élémentaire de Neuvic a déposé un dossier pour acquérir, par le biais du plan Ecole Numérique Rurale, 2 vidéoprojecteurs interactifs. Le coût est financé à 80% par l'Etat et à 20% par la Commune de Neuvic qui a donné un accord de principe.

- Mmes BECHARIAS et GAYE regrettent que le magnifique bananier de la serre ait été « ratiboisé » plusieurs fois parce qu'il demandait trop d'entretien.
- Il est à noter qu'il persiste, malgré le nettoyage effectué, des odeurs de remontées d'égouts à l'entrée de l'école (grille), vers la serre et dans la BCD.
- L'équipe rappelle que les élèves ont creusé un énorme trou dans la terre, sous la passerelle, ce qui n'est pas sans poser des questions de sécurité. Mme DELBEGUE en prend note et demandera à ce qu'une solution soit trouvée.

Mme GAYE demande le déplacement exceptionnel du 3^{ème} Conseil d'Ecole pour des raisons associatives. Une date sera définie en accord avec la Mairie.

FIN DE SEANCE : 20 heures

Fait à Neuvic, le 10 mars 2016,

Mme BECHARIAS
Enseignante



M. BARRAUD
Président



M. PIAROTAS
Représentant de parents

